
 
 

令和２年度 川崎市入札契約制度 アンケート集計結果（概要版） 
 

１ アンケートの目的 

  入札契約制度の見直しを検討する中で、市内工事請負業者の意見を幅広く聴取し参考

とするために実施しました（毎年実施）。 
 

２ アンケートの実施方法 

  競争入札参加資格を有する市内建設事業者に電子メールにより、アンケート送付・回収

を行いました。 
 

３ 調査項目 

  建設キャリアアップシステムの活用状況や新型コロナウイルス感染症の影響について

など６項目（選択式２項目、記述式４項目） 
 

４ 回収状況 

  ○送付日  令和 2年 7月 1日    ○回答期限  令和 2年 7月 27 日 

○回答数  109 社（約 16.7％の事業者から回答） 
 

５ アンケート集計結果 概要（次ページ以降は、回答結果を記載） 

   

【建設キャリアアップシステムの活用状況について  質問１関係（選択式）】 

    「活用している」は約１割という結果になりました。 

    
 
  【エコアクション２１の認証取得状況について    質問２関係（選択式）】 

    「取得している」と「今後取得する予定である」を合わせると約１割という結果になりました。 

 
 
  【新型コロナウイルス感染症の影響について     質問３関係（記述式）】 

    新型コロナウイルス感染症が各事業者の皆様に及ぼしている影響や、今後川崎市に対して取り組 
んでほしいこと等について、御意見を伺いました。 

     「市の工事ついて、継続的に発注してほしい。」や、「雇用確保のため、工事が集中しないよう、 

早めの発注、工期の延期等、工事の平準化に取り組んでほしい。」などの御意見をいただきました。 

 
 
  【新型コロナウイルス感染症への対策について    質問４関係（記述式）】 

    工事等の施工にあたり、現在取り組んでいる感染予防対策や、今後取り組んでいきたい感染予防 

対策等について、伺いました。 

「マスクの着用・手洗い・うがいの励行、消毒液の設置、検温の実施」などの回答をいただきまし 

た。 

 
 
  【公契約（特定契約）制度について         質問５関係（記述式）】 

     公契約制度について、対象とする範囲（予定価格６億円以上）や賃金を確認する台帳（作業報酬 

台帳）の作成等、制度の運用について、御意見を伺いました。 

    事務負担の軽減のほか、適用範囲の拡大や縮小の要望などの御意見をいただきました。 
 
 
  【その他                     質問６関係（記述式）】 

     川崎市の工事請負の入札契約制度について、御意見を伺いました。 
       発注や発注に関する評価点などについて、御意見をいただきました。 

 

※次ページ以降に記載する「ｎ」は、回答数を示しています。 
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【建設キャリアアップシステムの活用状況】 

１ 現在、「建設キャリアアップシステム」を活用していますか。下記の選択肢の１又は２に〇

をつけてお答えください。 

※「建設キャリアアップシステムの活用」とは、建設現場にカードリーダーを設置し、技能

労働者の日々の就業履歴を蓄積するとともに、作業員名簿や施工体制の作成等の現場管

理にシステムを活用することをいいます。 

 

① 活用している。 12 (11.0％) 

② 活用していない。 97 (89.0％) 

③ 無回答 0 (0.0％) 

   ｎ＝109  
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【エコアクション２１の認証取得状況】 

２ エコアクション２１の認証取得状況について、下記の１～３の選択肢の中から１つに○を

つけてお答えください。 

※エコアクション２１は、環境省が策定した日本独自の環境マネジメントシステム（EMS）

です。一般に、「PDCA サイクル」と呼ばれるパフォーマンスを継続的に改善する手法を基

礎として、組織や事業者等が環境への取り組みを自主的に行うための方法を定めていま

す。 

① 取得している。 3 (2.8％) 

② 取得していない。 97 (89.0％) 

③ 今後取得する予定である。 8 (7.3％) 

④ 無回答 1 (0.9％) 

   ｎ＝109  

 

 

  



3 
 

【新型コロナウイルス感染症の影響】 

３ 新型コロナウイルス感染症の感染防止対策については、各事業者の皆様に多大な御協力を

いただきながら実施しているところですが、本市では、国の示す方針等を踏まえながら、工事

の一時中止や工期の延長等の対応をしてきたところです。 

  こうした新型コロナウイルス感染症が各事業者の皆様に及ぼしている影響や、今後川崎市

に対して取り組んでほしいこと等がありましたら御記入ください。 

 

 

 

【新型コロナウイルス感染症への対策】 

４ 新型コロナウイルス感染予防対策については、国からガイドラインが示されておりますが、

工事等の施工にあたり、現在取り組んでいる感染予防対策や、今後取り組んでいきたい感染

予防対策等がありましたら御記入ください。 

 

 

 

寄せられ

た意見 

 

 

・市の工事ついて、継続的に発注してほしい。 

・雇用確保のため、工事が集中しないよう、早めの発注、工期の延期等、工事の平準化

に取り組んでほしい。 

・感染予防の観点から電子取引の強化をお願いしたい。 

・工事の工期延長に伴い、今年度受注可能な工事が減ってしまったので、主任技術者、

現場代理人を他工事と兼務可能を検討してほしい。 

・工事の一時中止や工期の延長等の対応について迅速に対応してほしい。 

 

などの意見等がありました。 

 

寄せられ

た回答 

 

【多くの事業者で実施している感染予防対策】 

マスクの着用・手洗い・うがいの励行、消毒液の設置、検温の実施 

 

【一部の事業者で実施している感染予防対策】 

・換気、Zoom 等の活用による三密の回避 

・工具類等の消毒の徹底、作業着洗濯の徹底、手袋の使用 

・風邪等の症状がみられた関係者の現場への入場の禁止 

・公共交通機関の利用の極力回避、車通勤の奨励 

・在宅勤務・時短勤務の実施、現場近傍への宿泊、複数人の技術者の配置  

 

【今後実施予定の感染予防対策】 

マウスシールド・フェイスシールドの購入、熱中症対策、テレワークの導入 

 

などの回答がありました。 

 



4 
 

【公契約（特定契約）制度】 

５ 本市では、予定価格６億円以上の工事については、特定工事請負契約として、本市が定める

一定の金額（作業報酬下限額）以上の賃金等を労働者に支払っていただく（下請事業者も含

む）、いわゆる「公契約制度」を実施しています。 

 本制度について、対象とする範囲（予定価格６億円以上）や賃金を確認する台帳（作業報酬台

帳）の作成等、制度の運用について御意見がありましたら御記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寄せられ

た意見 

 

 

・事務的負担の軽減をお願いしたい。 

・ペーパーレスを含め、出来る限り書類の簡素化をしてほしい。 

・作業報酬台帳について、メ－カ－が下請けに入る場合、なかなか作成に協力してもら

えない。 

・台帳の作成等に係る現場以外の経費や人件費が必要となるので、範囲の縮小等も検討

してほしい。 

・電気工事の場合、予定価格２億５千万円以上までに対象範囲を広げても問題ないと考

える。 

・現状の制度でよいと思う。 

 

などの意見等がありました。 
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【その他】 

６ その他、川崎市の工事請負の入札契約制度について、御意見がありましたら御記入くださ

い。 

 

 

 

寄せられ

た意見 

  

【発注関係】の意見等 

・地元地域及び区割りによる入札参加資格条件を付けてほしい。 

・水道工事はもっと南部・北部と地域限定工事を増やしてほしい。 

・同じ業者が同日開札で複数件落札していることがあるので、より多くの業者が落札

できるようにしてほしい。 

・くじ引きによる落札決定が多いので、総合評価方式への移行、割合の拡大をしてほ 

しい。 

・もっと積極的に工事の分離分割発注をしてほしい。 

・下位クラスの工事を充実させてほしい。 

・舗装工事の A ランクの発注を増やしてほしい。 

・一般管理費の最低価格の 55%を 80%以上にしてほしい。 

 

【評価関係（総合評価、主観評価）】の意見等 

・主観評価項目の合計点が 60 点以上の工事の導入を考えてほしい。 

・50 点以上の工事の件数を増やしてほしい。 

・災害時に地域のために協力する業者を優位にしてほしい。 

・請負工事成績評定点によるインセンティブを入札参加資格要綱に盛り込んでほし

い。 

・工事成績評価点による入札の優位性を、一般競争入札案件まで広げてほしい。 

・ＩＳＯ認証に対して加点が大きすぎる。 

・地域による優位性を更に加味してほしい。 

 

【発注の平準化関係】の意見等 

・工事発注量を毎月ばらつきのないようにしてほしい。 

・適正な工期設定をしてほしい。 

 

【その他】の意見等 

・入札参加業種を 6 から 7 に増やしてほしい（とび・土工と解体が別になったため） 

・全ての入札を電子入札で対応してほしい。 

・契約を電子又は郵送対応でお願いしたい。 

 

などの意見等がありました。 

 

 


